
 

 

Lunes 01 de Julio 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Es temporada de construcción de viviendas, pero nadie compra madera 

(2024-07-01, Redacción, Economia y Tecnologia Trujillo (Sitio), )  

Los precios de la madera han caído en la temporada de construcción, una señal de que los 
mercados de construcción residencial y de mejoras en el hogar están colapsando bajo los altos 
costos de endeudamiento. El precio de los dos por cuatro, que se disparó durante la pandemia , 
es un indicador adelantado fiable para el mercado inmobiliario. Últimamente se está mostrando 
precaución. 
 
El espacio público como refugio del bienestar 

(2024-06-30, Redacción, News Beezer (Sitio) , )  

Los espacios públicos bien diseñados, como parques, plazas y zonas verdes, desempeñan un 
papel crucial en la promoción de la salud física y mental. La vivienda es otro aspecto fundamental 
del urbanismo que impacta directamente en el bienestar emocional. Promover comunidades 
inclusivas y cohesionadas, donde los residentes se sientan conectados y apoyados, puede 
combatir la soledad y el aislamiento, factores determinantes de la salud emocional. La forma en 
que están estructuradas las ciudades también afecta la salud mental y emocional de sus 
habitantes. Las ciudades bien conectadas con sistemas de transporte eficientes permiten a las 
personas moverse fácilmente, reduciendo el tiempo de viaje y el estrés asociado. La movilidad 
urbana, facilitada por infraestructuras seguras para peatones y ciclistas, fomenta estilos de vida 
más activos y saludables. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Aprovecha México el T-MEC 

(2024-07-01, Nallely Hernández, Reforma, . 1)  

A cuatro años del inicio del T-MEC, México se ha convertido en el principal socio comercial de 
Estados Unidos, superando a China como proveedor de mercancías y alcanzando niveles récord 
en sus exportaciones. Los beneficios de la modernización del anterior TLCAN han contribuido al 
avance de la proveeduría mexicana. Se espera que en un futuro se profundice la relación 
comercial y se fortalezcan las relaciones entre ambos países. 
 
Programas sociales, la locomotora de votos del 2 de junio 

(2024-07-01, Yalina Ruiz, El Universal, . 1, 4)  

El gobierno actual utilizó los programas sociales como una estrategia electoral para asegurar su 
permanencia en el poder, lo cual se reflejó en la histórica cantidad de votos obtenidos por Claudia 
Sheinbaum en las elecciones. Los expertos señalan que no solo los beneficiarios de los 
programas votaron por ella, sino también sectores de clase media que valoraron la credibilidad y 
continuidad del gobierno. Sin embargo, los programas sociales por sí solos no garantizan la 
victoria electoral, ya que es necesario contar con una narrativa efectiva y un discurso que conecte 
con los votantes. 
 
Pluralidad de la 4T diluye a la oposición 

(2024-07-01, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1, 6 7)  
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La ola guinda de Morena ha diluido la presencia de la oposición en varios estados, donde la 
competencia por las alcaldías se dio entre Morena y sus aliados del PT y PVEM. En estos 
estados, los aliados de Morena se posicionaron como segundas fuerzas locales o ganaron 
municipios importantes, relegando aún más a la oposición tradicional conformada por PAN, PRD 
y PRI. 
 
Ante el cierre fronterizo, México prevé exportar a EU con globos dirigibles 

(2024-07-01, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1, 20)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes de México está considerando 
utilizar zepelines o dirigibles para el movimiento de carga en la frontera norte del país. Según un 
estudio de la Cepal, los zepelines de carga son más rápidos y más baratos que los camiones y 
los aviones. El Instituto Mexicano del Transporte afirma que los dirigibles son seguros y tienen 
ventajas ambientales y de costos. 
 
García Linera: Bolivia, en crisis por pugna personal y mezquina  
(2024-07-01, Aldo Anfossi, La Jornada, . 1,29)  

El ex vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, critica al presidente Luis Arce y al ex 
mandatario Evo Morales por la pérdida del horizonte estratégico y el enfrascamiento en pugnas 
personales y mezquinas. Propone reformas económicas de segunda generación y un proceso de 
unidad pragmática para enfrentar la crisis económica y social del país. García Linera apuesta por 
formar una nueva generación de políticos y una lucha popular para regenerar la política, la ética 
y las ideologías sociales. 
 
Déficit alcanza 557 mil mdp 

(2024-07-01, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 1, 19)  

En los primeros cinco meses del año, el déficit presupuestario de México alcanzó los 557 mil 
millones de pesos, un aumento del 261.5% en comparación con el mismo periodo del año 
anterior. A pesar de esto, los ingresos presupuestarios aumentaron un 5.4%, superando lo 
programado en 87 mil millones de pesos. Los ingresos petroleros crecieron un 12.7% y los 
ingresos tributarios aumentaron un 5.9%. El Impuesto al Valor Agregado (IVA) mostró un 
aumento del 3.9%. 
 
Industria automotriz acelera con el T-MEC 

(2024-07-01, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 13)  

La industria automotriz mexicana ha experimentado un aumento en la inversión extranjera y las 
exportaciones en los últimos cuatro años, gracias al T-MEC. En 2023, México exportó un récord 
de 156 mil 466 millones de dólares en vehículos, camiones y autopartes. El sector de autopartes 
ha sido uno de los principales beneficiados del tratado, ya que se integra a las cadenas 
productivas de Norteamérica y exporta a Estados Unidos principalmente. 
 
Lideran en los mares 

(2024-07-01, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 4, 1, 4 5)  

En 2017, cuando estudiaba la carrera de Cuerpo General en la Heroica Escuela Naval Militar, 
Sandra Hernández Arellano fue una de las cinco cadetes mujeres que pudieron viajar en el Buque 
Escuela Cuauhtémoc de la Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR). En ese momento, 
la hoy teniente de fragata del Cuerpo General tenía 18 años de edad y egresaba del cuarto año 
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de la carrera cuando conoció 16 países a bordo de este velero conocido internacionalmente y 
también llamado Embajadory Caballero de los Mares. 
 
Solidez económica aminora riesgos de transición 

(2024-07-01, Enrique Quintana, El Financiero, . 1, 4)  

La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, afirmó que no se observan riesgos 
para la estabilidad financiera del país ante el cambio de gobierno, ya que se cuenta con sólidos 
fundamentos macroeconómicos. Además, señaló que la economía mexicana está en una 
posición sólida para enfrentar cualquier desafío externo o interno. Rodríguez Ceja también 
mencionó que el proceso desinflacionario del país ha avanzado, lo que permite considerar la 
posibilidad de recortar las tasas de interés en las próximas reuniones de política monetaria. 
 
Ingreso tributario aumentó 6% en enero - mayo; gasto creció casi el triple 

(2024-07-01, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)  

El Impuesto sobre la Renta (ISR) en México ha mostrado una caída anual en el acumulado entre 
enero y mayo, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sin embargo, 
los ingresos totales por impuestos han aumentado un 5.9% en comparación con el año anterior. 
El crecimiento en la recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) se 
debe principalmente a la disminución de los estímulos fiscales a las gasolinas. Los ingresos 
petroleros también han aumentado debido al alza del precio del petróleo. 
 
Gente Detrás del Dinero // ESSA: El avión perdido y el barco mocho 

(2024-07-01, Mauricio Flores, La Razón de México, . 18)  

La administración de Exportadora de Sal, durante la dirección de Nonato Avilés Rocha, “perdió” 
el avión ejecutivo para el transporte de clientes y especialistas… y pagó casi la totalidad de un 
remolcador que no estaba construido ni a la mitad. Todo ello acaecido cuando Graciela Márquez 
y Tatiana Clouthier fueron secretarias de Economía… y que hoy todavía, a través de la dirección 
jurídica de esa paraestatal, se pretende pasar como “bola engañadora” a los ojos de Raquel 
Buenrostro. 
 
GN con 47% de las tareas de seguridad 

(2024-07-01, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3)  

La Guardia Nacional ha contribuido en un 47% en el esfuerzo nacional de seguridad, 
principalmente en el rescate humanitario de migrantes. Actualmente, hay desplegados más de 
108 mil efectivos de la GN en el país, lo que permite mantener una presencia territorial en áreas 
con mayor incidencia delictiva. Se espera que la GN siga bajo el mando del Ejército en el próximo 
sexenio, con el objetivo de fortalecer las capacidades institucionales y reducir la presencia de las 
Fuerzas Armadas en la vida pública del país. 
 
El secuestro de la ruta alimentaria 

(2024-07-01, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

El crimen organizado en México ha extendido sus operaciones al sector alimentario, 
apoderándose de cultivos y negocios en centrales de abasto, lo que ha provocado un aumento 
de precios en varios alimentos. Los cárteles han enfocado su atención en productos como el 
aguacate, el limón y el mango. Además, se han registrado incrementos en el precio del azúcar y 
el frijol negro. 
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Reporte Empresarial // Preocupación por anestesia 

(2024-07-01, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 6)  

Recientemente se ha intensificado la preocupación en torno al servicio de anestesia en el sector 
salud mexicano. Como se sabe, uno de los proveedores frecuentes es CBH+ Especialistas en 
Innovación Médica, que lleva Samantha Bárcenas, quien apenas se llevó un contrato por más de 
3 mil millones de pesos, sin embargo, ha registrado retrasos e incumplimientos graves. Resulta 
que en abril pasado, la Fiscalía capitalina de Oliver Ariel Pilares cateó las oficinas de CBH+ en 
busca de fentanilo, aseguró el inmueble y embargó cuentas bancarias, lo que ha causado aún 
más problemas en la proveeduría del servicio. Fuentes indican que la Secretaría de la Función 
Pública de Roberto Salcedo Aquino prepara una inhabilitación ejemplar para la firma, pues el 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no va a permitir que un proveedor del 
gobierno esté metido en cosas ilícitas. 
 
Fuerza aérea de EU arriban a Tapachula, Chiapas, para entrenar a mexicanos 

(2024-07-01, Redacción, El Independiente, . 16)  

Integrantes de la Fuerza Aérea de Estados Unidos llegaron a Tapachula, Chiapas, para realizar 
labores de adiestramiento a elementos de la Secretaría de Marina Armada de México (Semar) y 
Fuerza Aérea Mexicana, informaron fuentes de seguridad. El equipo estadunidense aterrizó en 
el Aeropuerto Internacional de Tapachula, en la frontera con Guatemala, a bordo de un 
Superhércules con matrícula 11-5745, de la US Air Force. Este esfuerzo forma parte del programa 
Entrenamiento de Ejercicios Combinados Conjuntos (JCET, por sus siglas en inglés), con el 
objetivo de fortalecer el intercambio de estrategias militares entre ambos países. 
 
Rebasan por la derecha 

(2024-07-01, Juan Carlos Rodríguez, Eje Central, . 1, 6 9)  

En México, grupos de derecha, en su mayoría asociados a iglesias cristianas y evangélicas, están 
formando nuevos partidos políticos con el objetivo de representar a los segmentos de la población 
que se identifican con ideas conservadoras y que ya no se sienten representados por el Partido 
Acción Nacional (PAN), debido a su alianza con otros partidos. Al menos dos proyectos están 
avanzados y esperan el registro como partidos políticos para participar en las elecciones 
federales intermedias de 2027. Este proceso de revitalización de la derecha política en México 
se da en un contexto internacional en el que los partidos de ultraderecha están experimentando 
un gran avance. 
 
Entregan a operador de Los Chapitos 

(2024-07-01, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 8)  

La Fiscalía General de la República (FGR) extraditó a Estados Unidos a Sergio Miguel Vega 
Mendoza, alias El Kike, El Deivid o El Látigo, presunto operador de alto rango del Cártel de 
Sinaloa. El narcotraficante fue detenido en julio de 2019 por elementos de la desaparecida Policía 
Federal (PF) en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), a quien 
presuntamente se le vinculó como operador financiero de Iván Archivaldo Guzmán Salazar, El 
Chapito, uno de los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán, preso en una cárcel de la Unión 
Americana. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Enfría cambio de gobierno a sector inmobiliario 
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(2024-07-01, Sara Cantera, El Universal, . 1, 24)  

La incertidumbre que genera el próximo relevo de gobierno y la mayoría de Morena en el 
Congreso de la Unión han causado que inversionistas del sector de la construcción detengan sus 
proyectos inmobiliarios, advirtieron especialistas. Rodrigo Guízar, miembro del Clúster de 
Innovación y Transformación Inmobiliaria (CITI), dijo que después de los resultados de las 
elecciones se ha percibido un mayor número de propiedades en venta, lo que genera un exceso 
de oferta y pocos compradores. Karim Goudiaby, CEO de la red inmobiliaria Iad México, dijo que 
tienen clientes “un poco sorprendidos” por el resultado de las elecciones y de que el partido en el 
poder haya podido alcanzar una mayoría en la Cámara de Diputados y el Senado, lo que genera 
cierta incertidumbre en la inversión inmobiliaria. 
 
Cambio de gobierno genera dudas al sector inmobiliario 

(2024-07-01, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

Si bien la construcción de vivienda ya se encontraba en un bache, la incertidumbre por el relevo 
de gobierno y la mayoría calificada de Morena en el Congreso ha provocado que algunos 
inversionistas frenen sus proyectos en el sector inmobiliario, alertaron expertos. Rodrigo Guízar, 
miembro del Clúster de Innovación y Transformación Inmobiliaria (CITI), dijo que después de los 
resultados de las elecciones se ha percibido un mayor número de propiedades en venta, lo que 
genera un exceso de oferta y pocos compradores. Karim Goudiaby, CEO de la red inmobiliaria 
Iad México, dijo que tienen clientes “un poco sorprendidos” por el resultado de las elecciones y 
de que el partido en el poder haya podido alcanzar una mayoría en la Cámara de Diputados y el 
Senado, lo que genera cierta incertidumbre en la inversión inmobiliaria. 
 
Canasta alimentaria se mantiene al alza; precios aumentan 2.2% 

(2024-07-01, Karla Ponce, Excélsior, . 1,2)  

El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias 
mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
acumuló un alza de 2.2% durante el primer semestre. El presidente de la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la 
Torre, consideró que el incremento de la canasta alimentaria en lo que va del año es reflejo del 
nivel de la inflación. 

Excélsior (Sitio),  
 
Pide IP que se restaure el Estado de derecho 

(2024-07-01, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Para enfrentar la impunidad en México es vital fortalecer las instituciones de Justicia, garantizar 
la independencia del Poder Judicial y erradicar la corrupción en todos los niveles del Gobierno, 
además de una mayor colaboración entre las autoridades y la sociedad civil para abordar este 
problema de manera integral y efectiva, señaló el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En 
su nota semanal, la iniciativa privada señaló que a través de esfuerzos coordinados y sostenidos 
se podrá hacer frente a la impunidad en México y restaurar la confianza en el Estado de derecho. 

La Razón de México,  
 
Necesaria, certeza jurídica para un mejor México, insiste CEESP 

(2024-07-01, Emmanuel Mendoza, 24 Horas, . 17)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) reiteró que durante la búsqueda 
de un “México mejor para todos” es necesario el respeto a la legalidad y que la inversión privada 
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tenga normas jurídicas. El CEESP, que depende del Consejo Coordinador Empresarial, indicó 
que para la operación eficiente de todos los sectores es fundamental contar con una estrategia 
nacional efectiva e integral de seguridad que contemple una mejora del sistema de seguridad 
pública, procuración e impartición de justicia y la consolidación de la autonomía, independencia 
y eficiencia de la Fiscalía Ge neral que garantice la justicia expedita cotidiana. “El Gobierno debe 
poner en marcha estrategias claras para garantizar la seguridad”, enfatizó en su panorama 
económico semanal. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
Clara debe explicar de dónde saldrá el dinero 

(2024-07-01, Redacción, Mexiqueño EDO.MEX (Sitio), )  

Conforme se acerca el 1 de octubre en que Clara Brugada tomará protesta como jefa de 
Gobierno, cada vez va siendo más urgente que informe a los ciudadanos, especialistas y no 
especialistas, de dónde va a obtener los recursos para financiar los programas sociales que, 
cierto, son necesarios y ayudan a paliar las enormes desigualdades, pero no nada más es 
crearlos por decreto. Brugada prometió en campaña otorgar ingresos universales a personas de 
entre 57 y 60 años de edad. Para lograrlo, una labor muy importante de Brugada es terminar de 
generarle confianza a los empresarios, sobre todo de pequeñas y medianas empresas, que son 
los que más impuestos pagan, para que puedan financiar todos sus compromisos de campaña. 
Ya es tiempo que Brugada muestre proyecciones financieras realistas. Y hablando de 
empresarios, hace unos días la Coparmex de la Ciudad de México eligió a su nuevo presidente, 
Adal Ortiz Ávalos, experto en inclusión financiera, por lo que Brugada lo debería considerar como 
un aliado estratégico, no sólo por el importante cargo que ostenta, sino porque su experiencia le 
puede ayudar a que los ciudadanos tengan una mejor perspectiva de integración social en tema 
de dineros, sino también porque es una ruta para que paguen impuestos quienes hasta hoy no 
lo hacen y esos recursos sirvan precisamente para financiar los programas sociales. 
 
Beneficiará Mexicable a miles de mexiquenses, afirma Daniel Sibaja 

(2024-07-01, Redacción, MEX Diario Imagen, . 11)  

Este municipio será beneficiado con la línea más grande del Mexicable, a razón de que hoy 
circulan un promedio de 60 mil usuarios por día, anunció el Secretario de Movilidad del gobierno 
estatal, Daniel Sibaja González. Afirmó lo anterior el funcionario estatal durante una reunión con 
empresarios de Coparmex Metropolitano, que dirige Erick Cuenca, en donde el Secretario de 
Movilidad reveló en entrevista que uno de los proyectos más grandes del gobierno estatal en 
materia de transporte por medio de teleféricos es el que se realizará en el municipio de Nicolás 
Romero, Indicó que se presentó un proyecto de ocho posibles cables y se está evaluando porque 
es algo de lo más grande que se tiene contemplado, por el nivel de afluencia (más de 60 mil 
personas diarias) y la gran necesidad de transporte público. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // No como Dinamarca 

(2024-07-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El doctor David Kershenobich, próximo secretario de Salud, ha reconocido la necesidad de 
mejorar el sistema de salud en México, pero ha advertido que no se puede prometer que será 
igual o mejor que el de Dinamarca. Kershenobich propone construir sobre lo que ya existe, en 
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lugar de desmantelar programas como el Seguro Popular. Sin embargo, uno de los desafíos será 
evitar que el gasto en el IMSS-Bienestar socave los recursos del IMSS. El gasto público en salud 
de México ha disminuido del 3.4% del PIB en 2003-2004 al 2.7% en 2023, y la calidad de los 
servicios ha empeorado, lo que ha llevado a un aumento en la privatización del sistema de salud. 
 
Terror 4T 

(2024-07-01, Denise Dresser, Reforma, . 9)  

El presidente López Obrador y su partido, Morena, han ganado con una gran mayoría de votos, 
pero continúan mostrando un espíritu de enojo y venganza hacia sus opositores, incluyendo 
investigaciones de la Unidad de Inteligencia Financiera a periodistas y personajes críticos. Sin 
embargo, el gobierno no puede asumir que siempre gobernará, ya que incluso los regímenes 
autoritarios pueden ser longevos pero no perennes. El autor sugiere que las leyes deben ser 
pensadas a través de un "velo de ignorancia", para garantizar una justicia objetiva y equitativa. 
 
Obediencia anticipada 

(2024-07-01, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)  

El historiador Timothy Snyder advierte sobre la importancia de no someterse al poder antes de 
tiempo, ya que esto enseña al poder que puede hacer lo que quiera. En tiempos de cambio, 
muchas personas e instituciones se apresuran a adaptarse al nuevo régimen, renunciando a la 
oposición y la crítica. Snyder llama a esto la “obediencia anticipada”, y advierte que corta el nervio 
de la resistencia cívica. En un evento reciente, el presidente del grupo Lala, Eduardo Tricio, 
pronunció un discurso adulatorio hacia el presidente López Obrador, sin hacer ninguna 
advertencia sobre la destrucción institucional que está ocurriendo. 
 
Tolvanera // La posdata 

(2024-07-01, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)  

El triunfo de Claudia Sheinbaum en las elecciones de la Ciudad de México ha desencadenado 
una batalla entre el gobierno saliente, Morena y los satélites engordados. Algunos afirman que 
Sheinbaum solo ganó porque AMLO lo dispuso, por lo que la votación obtenida es prestada, no 
propia. Esta disputa por la paternidad del triunfo podría influir en la futura repartición del poder. 
Por otro lado, Gerardo Fernández Noroña reclama su derecho de tanto, ya que le hicieron creer 
en 2023 que tendría un lugar en la nomenklatura. 
 
Historias De NegoCEOs // Los pendientes de AMLO y el legado a cuidar 

(2024-07-01, Mario Maldonado, El Universal, . 12)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró este fin de semana que sus obras de 
infraestructura prioritarias no quedarán pendientes, no obstante, el estatus de estos proyectos 
deja ver exactamente lo contrario, sobre todo en el caso de la Refinería Olmeca y del Tren Maya, 
que dependerán plenamente de la nueva administración para dejar de ser una mancha de la 4T 
y convertirse finalmente en ese legado que tanto anhela el fundador de Morena. A pesar de que 
el director de Pemex, Octavio Romero, ha manifestado que antes de finalizar julio estará en 
funcionamiento la primera línea de refinación, los expertos aseguran que esto sucederá 
realmente en el último trimestre del año, en el escenario más optimista. Así que si López Obrador 
quiere presumir la producción de ese primer barril, deberá pedir autorización y robar cámara a 
Claudia Sheinabaum, como presidenta en funciones. 
 
Análisis Superior // Victoria Rodríguez 
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(2024-07-01, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Durante esta charla, que pudo escuchar en Análisis Superior de Imagen Radio. destaca la 
claridad con la que la gobernadora explica cuál es la posición del Banco de México durante este 
periodo de cambio de gobierno en el que, ciertamente. se ha dado una crisis de volatilidad y 
depreciación del peso frente al dólar. 
 
Cuenta Corriente // Deacero: van por ser productores ¿de acero verde? 

(2024-07-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

En días pasados, Grupo Deacero, que encabeza Raúl Gutiérrez, recibió el premio LOGRA del 
del Pacto Global por su avance en descarbonización, luego de adherirse a la iniciativa de 
Objetivos Basados en Ciencia, mejor conocida como Science Based Targets Initiative (SBTI). 
Parece una noticia corporativa cualquiera, pero no lo es. El 8% de las emisiones de CO2 en el 
mundo lo produce la industria siderúrgica, y en especial la fundición y manufactura, industria que 
genera el 1.4% del PIB y el 8.7% del PIB manufacturero. México es el tercer productor de 
América, tras Estados Unidos y Brasil, y el décimocuarta del mundo. El SBTI promueve, mediante 
estándares, herramientas y guías, que las empresas establezcan metas de reducción de gases 
de efecto invernadero alineadas a los objetivos climáticos a nivel internacional para limitar el 
calentamiento global. En México, poco se reconoce, fiscal y nacionalmente, las iniciativas 
empresariales que se realizan para reducir la emisión de CO2, como la que comienza este 11 de 
julio, para asegurar la producción de acero verde. 
 
Desde el Piso de Remates// Javier Laynez: la mejor defensa  
(2024-07-01, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Premio Naranja Dulce de la semana es para Javier Laynez Potisek, ministro de la SCJN, 
porque su intervención en los foros de discusión sobre la Reforma Judicial en la Cámara de 
Diputados a la que asistieron todos los ministros de la Corte- se consideró como la mejor por sus 
críticas certeras y la defensa de los trabajadores/as, juezas/es y magistrados/as. Laynez 
reconoció que hay problemas en el Poder Judicial para empezar, dijo, “debemos comunicarnos 
con la sociedad y explicar quiénes somos, qué hacemos y cómo lo hacemos”. 
 
Bitácora del Director // ¿Y si los socios giran a la derecha? 

(2024-07-01, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En los pasados comicios en México la continuidad recibió un sólido voto favorable, en Estados 
Unidos y Canadá la mayoría de los votantes se apresta a optar por el cambio, lo cual implica un 
giro a la derecha. Ya le comentaba aquí, el viernes pasado, el desastre que resultó la participación 
del presidente estadunidense Joe Biden en el primer debate con su predecesor y rival político 
Donald Trump. Fue Biden quien propuso que ese cotejo se realizara de manera muy anticipada 
–varias semanas antes de las convenciones partidistas que postulan formalmente a los 
candidatos presidenciales–, con la esperanza de aprovechar el impacto del juicio penal que 
enfrentó Trump y en el que fue declarado culpable, y también para tratar de revertir la imagen de 
que era demasiado viejo y mentalmente inestable para buscar un nuevo periodo en la Casa 
Blanca. 
 
Veranda // ¿La nueva presencia de México en las ferias? 

(2024-07-01, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  
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Si todo ocurre según lo planea la Asociación de Secretarios de Turismo (Asetur), que preside 
Juan Enrique Suárez, esta semana deberá seleccionar a la empresa que se encargará de 
organizar la participación de México como país invitado a la Feria Internacional de Turismo de 
España. El también secretario de Turismo de Nayarit, antes de ocupar estos puestos políticos, 
era empresario y una de sus especialidades era organizar eventos, así es que considera que hay 
oportunidad de que la empresa elegida lo haga bien y gane dinero. España es el segundo 
inversionista extranjero en México y allá hay más cien empresas mexicanas, pero son pocas a 
las que les haría sentido estar presentes como patrocinadores en la feria. 
 
Duda Razonable // Biden, el desastre y el tamaño del daño 

(2024-07-01, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El autor destaca la preocupación de los demócratas estadounidenses tras el desempeño de Joe 
Biden en el primer debate presidencial. Biden mostró dificultades para expresarse y hacer pausas 
extrañas, lo que ha llevado a cuestionar su capacidad física y mental para ser presidente. Aunque 
la campaña de Biden ha tratado de minimizar el incidente, es difícil prever el daño que esto puede 
causar en las encuestas, especialmente en los estados clave que decidirán la elección. 
 
Día Con Día // El Gran Poder. Hacia la democracia y de regreso 

(2024-07-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La solución dada por Calles al asesinato de Obregón en 1928, y la de Lázaro Cárdenas al 
pretendido “continuismo” de Calles, expulsándolo del país en los treinta, fueron versiones del 
modelo pactista, clientelar y corporativo, de corte novohispano y porfirtista. 
 
La Quinta Transformación // Norma Piña, Cossio y Claudio X 

(2024-07-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Para que la Reforma Judicial aterrice lo menos radical posible, la ministra Norma Piña tendría 
que renunciar, ya, a la Presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Acto 
seguido, los ministros que conforman el Pleno tendrían que ungir a un nuevo Presidente o 
Presidenta que, en representación del Poder Judicial, dialogue y procese con el Ejecutivo y el 
Legislativo la reforma. La FGR determinó que existen elementos suficientes para comenzar un 
juicio en contra de Pablo Andrei Zamudio Díaz, ex funcionario del Poder Judicial de la Federación 
(PJF) y reciente empresario inmobiliario. 
 
Corporativo // Exigen calidad de placas 

(2024-07-01, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El Estado de México inicia esta semana su reemplacamiento vehicular, lo que pone en jaque el 
reciente contrato de más de 900 millones de pesos adjudicado por la entidad mexiquense a 
Placas y Señalamientos Mexicanos para la adquisición de placas y tarjetas de circulación. Las 
denuncias presentadas ante la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) sugieren que Placas y Señalamientos Mexicanos, 
junto con otras firmas vinculadas y ligadas a José Ramón Bautista Pérez Salazar y Rafael 
Artasánchez Bautista podrían estar manipulando las bases de las licitaciones para mantener su 
dominio en el mercado. 
 
Coordenadas // Las tres Claudias 

(2024-07-01, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  
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La transición política en México, que ha llevado a Claudia Sheinbaum a la presidencia, ha sido 
marcada por tres particularidades. En primer lugar, es la primera vez que una mujer asume la 
presidencia. En segundo lugar, es la primera vez desde 1982 que el partido ganador tiene 
mayorías calificadas en la Cámara de Diputados y el Senado. Y en tercer lugar, el presidente 
saliente, Andrés Manuel López Obrador, mantiene un poder significativo debido a su popularidad 
y trascendencia. La transición de Sheinbaum a la presidencia será un proceso delicado y 
desafiante. 
 
Estrictamente Personal // La designación del jefe militar 

(2024-07-01, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)  

La designación del próximo secretario de la Defensa Nacional en México ha causado tensión al 
interior del Ejército, ya que la militarización del país es el legado más importante del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. La sucesora de López Obrador, Claudia Sheinbaum, ha 
expresado su deseo de reducir el papel del Ejército en actividades civiles, por lo que la 
designación del próximo secretario será crucial para determinar la dirección futura de la Defensa 
Nacional. Entre los posibles candidatos se encuentran el general Gabriel García Rincón, el 
general Andrés Fernando Aguirre O. Sunza, el general Ricardo Trevilla y el general Ricardo 
Gustavo Vallejo. 
 
La Gran Depresión // Trump, el debate y el peso mexicano 

(2024-07-01, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

La peor depreciación del peso frente al dólar en lo que va del siglo se dio cuando estalló en 
Estados Unidos la crisis subprime. El 15 de septiembre del 2008, el día que quebró Lehman 
Brothers, el dólar estaba en 10.73 pesos, seis meses después, con la Gran Recesión a todo lo 
que daba, se canjeaba un dólar en 15,43 pesos, específicamente el 2 de marzo del 2009. La 
segunda peor caída en estos últimos años fue producto de la rápida expansión del Covid-19 a 
principios del 2020. En ese momento el peso pasó de los 18.82 el 20 de febrero del 2020 a los 
25.22 un mes después, el 23 de marzo. Y la tercera más brusca caída del peso frente al dólar 
por porcentaje de depreciación se dio justamente cuando ganó Donald Trump la presidencia de 
Estados Unidos en noviembre del 2016. 
 

TREN MAYA 
 
Tren Maya, "una hazaña histórica": Sheinbaum en gira con AMLO por sureste 

(2024-06-30, Redacción, La Jornada (sitio), )  

En el marco de la gira que realizó en el sureste del país junto con el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, expresó que el Tren Maya es 
una obra que representa “una hazaña histórica”, y destacó que, junto con este medio de 
transporte, se emprende el rescate de sitios arqueológicos y se han decretado áreas naturales 
protegidas a lo largo de su trayecto. 

La Razón On line (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), En Directo (Sitio), Diario de México, Basta, 24 Horas, La Razón de México,  
 
---Tras gira por el Tren Maya, AMLO afirma que Sheinbaum es la que le da los consejos 

(2024-07-01, Diana Benítez, El Financiero, . 35)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador concluyó este fin de semana el primer recorrido del 
Tren Maya que realiza junto con Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, quien aseguró, en 
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entrevista con medios, es la que le da consejos. Compartió que en semanas siguientes también 
visitarán la refinería de Dos Bocas, Tabasco, la cual aseguró ya está refinando gasolina. 
 
Sheinbaum considerará el uso del Tren Maya de para carga 

(2024-07-01, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

La virtual presidenta, Claudia Sheinbaum, sostuvo que se analizará que a partir del próximo 
sexenio compatibilizar el ferrocarril de pasajeros con el tren de carga. Asimismo, dejó entrever 
que analizarán la posibilidad de ampliar la ruta hasta Puerto Progreso, Yucatán. 

107.9 Horizonte,  
 
Preservará cultura maya, Museo Edzna 

(2024-07-01, Redacción, Basta, . 2)  

En su tercer recorrido por distintas regiones del país, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
inauguró el Museo de Sitio de Edzná, en Campeche, que expondrá la grandeza de la cultura 
maya como parte del proyecto Tren Maya en el sureste del país. En el evento, la gobernadora de 
Campeche, Layda Elena Sansores San Román, informó que el nuevo recinto de Edzná expondrá 
mil 663 piezas rescatadas durante las labores de salvamento arqueológico y del Programa de 
Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza), ambas iniciativas del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). 
 
Toma asiento antes de conocer cuánto cuesta el viaje de Palenque a Mérida en el Tren 
Maya 

(2024-07-01, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

El Tren Maya se ha convertido en uno de los medios de transporte más emblemáticos del sureste 
de México. Vale mencionar que conecta cinco estados: Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán 
y Quintana Roo. Este recorrido de 1,554 kilómetros no solo permite visitar varias ciudades y sitios 
arqueológicos, sino también disfrutar de los atractivos naturales y culturales de cada entidad. Con 
la llegada del verano puedes programar tus vacaciones y disfrutar de bellos lugares de esta zona 
de México. Para ello puedes viajar en el Tren Maya desde Palenque a Mérida. La duración del 
viaje es de aproximadamente 7 horas, y el costo varía según la clase en la que viajes. Mérida, la 
capital de Yucatán es conocida como la “Ciudad Blanca,” y se convierte en un destino imperdible. 
 
Claudia Sheinbaum evalúa presupuesto del Tren Maya para 2025 

(2024-06-30, Redacción, Código Libre MX (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, refirió este sábado que ya evalúa el 
presupuesto que requerirá el Tren Maya el próximo año para sumar en su oferta el servicio de 
carga, mientras analiza su ampliación. “Aparte de pasajeros, va a ser un proyecto de carga, 
justamente los temas que estamos viendo este fin de semana de cuánto presupuesto requiere 
para el próximo año para avanzar en el tren de carga”, comentó a medios de información desde 
su vehículo en el que se transportaba. 
 

AIFA 
 
Endurecen trámite a gasolineros 

(2024-07-01, Desbalance, El Universal (sitio), )  

Nos comentan que una de las ventajas de Shein, plataforma de comercio electrónico, es que no 
maneja inventarios. Nos cuentan que la firma originaria de China no maneja colecciones, como 
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lo hacen cadenas como H&M y Zara, sino que opera bajo el modelo de fabricación bajo demanda. 
Shein, encabezada en México por José Miguel Domínguez Ramón, ofrece en su plataforma 100 
piezas y, si se venden, las vuelve a fabricar. Esto evita tener inventarios y hacer liquidaciones. 
Cuando la prenda se produce, se envía vía aérea a México, llegando al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), desde donde sus proveedores de logística la envían a los clientes. 
Tampoco tiene sucursales: sólo pone espacios temporales por unos días en alguna ciudad. 
 
Buscarán cuidar el agua con Plan Nacional Hídrico 

(2024-06-30, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), )  

Uno de los temas más relevantes para la próxima administración será la de establecer un Plan 
Nacional Hídrico que permita cuidar el agua con que cuenta México para el abasto de ciudades 
y de zonas de riego en todo el país. El Plan Nacional Hídrico requiere de una nueva Ley de Aguas 
que, ha anunciado Sheinbaum, será planteada una vez que tome posesión de la Presidencia, en 
octubre próximo. La Ley de Aguas deberá replantear los esquemas bajo los cuales se adjudicaron 
las concesiones de agua, su alcance y el nivel de aprovechamiento que podrán tener los 
concesionarios. Ello permitirá contar con una nueva fuente de abasto de la Zona Metropolitana 
del Valle de México, el crecimiento urbano en torno al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) y el avance de la mancha urbana hacia Pachuca. 
 
Revisiones en Volaris pegan a pasaje aéreo nacional a mayo 

(2024-06-30, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

Las aerolíneas nacionales e internacionales que operan en México vuelos regulares 
transportaron a 49 millones 506,058 pasajeros, lo que representó un incremento del 2.2% en 
relación con igual periodo del 2023, en un contexto donde el mercado doméstico registró cifras 
negativas por el efecto de la revisión de aviones de Volaris. Con base en cifras de la AFAC, pese 
a las complicaciones que enfrenta Volaris se mantiene como la empresa con mayor cantidad de 
pasajeros transportados en los primeros cinco meses del presente año: 10 millones 535,701; sin 
embargo, la cifra ese el 15.9% menor a la de igual periodo del 2023. En segundo sitio se 
encuentra Grupo Aeroméxico con 10 millones 167,396 clientes, que le representaron un 
incremento de 5.8 por ciento. En la posición siguiente se mantiene VivaAerobus con 10 millones 
040,463 pasajeros y un crecimiento récord del 15.9%, debido a que tomó oportunamente medidas 
para hacer frente a la revisión de los motores de varios de sus aviones (como le sucede a Volaris). 
Parte de la estrategia de VivaAerobus es incrementar operaciones en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), por ejemplo, a Chihuahua, Reynosa, Nuevo Laredo, Huatulco y Tampico. 

El Economista,  
 
Valija Viajera 

(2024-07-01, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

TODO MARCHA sin contratiempos para el vuelo inaugural de Aeroméxico a Seúl, el cual está 
previsto para el 1 de agosto próximo con salida de la Ciudad de México hacia la ciudad de 
Monterrey y desde ahí volar a la capital de Corea del Sur. El viaje de regreso será directo hacia 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 

Vocero.com.mx (Sitio),  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
AMLO realizará celebración en Los Pinos tras de seis años de gobierno 
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(2024-06-30, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que se siente alegre por contar con el 
respaldo de la gente tras seis años del inicio de su gobierno. Durante la entrevista, el mandatario 
señaló que no tendrá una celebración el próximo 1ro de julio tras cumplir seis años del inicio de 
su gobierno, ya que solo hablará del “triunfo del movimiento democrático”. En relación a la 
refinería Dos Bocas, Andrés Manuel López Obrador señaló que ya se encuentra produciendo y 
que será “más adelante” cuando la visitará en compañía de la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum. 
 
Dos Bocas "ya está refinando" 

(2024-07-01, Redacción, Basta, . 3)  

Al ser cuestionado sobre la refinería de Dos Bocas, el Jefe del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel 
López Obrador señaló que esta “ya está refinando”, al tiempo que descartó que su administración 
vaya a dejar obras pendientes. “Ya, ya está produciendo, ya está refinando. No, nada, ningún 
pendiente”, señaló el mandatario. 

Noticias MVS (Sitio), Unión es Fuerza (sitio), Código Libre MX (sitio),  
 
Este fin de semana se llevó la tercera gira de trabajo conjunta entre el Presidente López 
Obrador y la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum por el sur del país. 
(2024-07-01, Carlos Zuñiga Pérez, Ibeth Parga, 96.9 W Radio, )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, realizaron una gira de trabajo conjunta por el sureste del país. Durante la gira, López 
Obrador destacó el progreso de su gobierno y el apoyo de la población, a horas de cumplirse seis 
años de su triunfo electoral. Mencionó que hablará sobre los logros de su administración desde 
2018, marcando el inicio de la transformación del país. Se anunció una celebración por los seis 
años de su victoria, encabezada por López Obrador, Sheinbaum y Clara Brugada en el Complejo 
Cultural de los Pinos. Además, se destacó el aniversario de la refinería de Dos Bocas. 
 
Se cumplen dos años de la refinería de Dos Bocas Olmeca Tabasco, este fin de semana 
el Presidente López Obrador dijo que ya está refinando. 
(2024-07-01, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Hoy se conmemoran dos años desde la inauguración de la refinería Olmeca en Dos Bocas, 
Tabasco. Durante este periodo, la fecha de inicio de producción de gasolinas ha sido aplazada 
en varias ocasiones. No obstante, este fin de semana, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que la refinería ya está refinando y aseguró que no dejará ningún pendiente con 
esta obra al término de su administración, a la cual le restan tres meses. En el marco de sus 
últimos meses en el cargo, el presidente López Obrador continúa realizando recorridos por el 
país, acompañado por Claudia Sheinbaum, quien es la virtual presidenta de México. 
 

SICT 
 
Dejarán ir a Esteva hasta el final 
(2024-07-01, Selene Velasco, Eduardo Cedillo, Reforma, . 2)  

Después de que fue nombrado por la virtual Presidenta, Claudia Sheinbaum, como próximo titular 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ayer, el Jefe de 
Gobierno, Martí Batres, descartó que eso implique su salida de la actual Administración 
capitalina. “No tiene por qué renunciar al Gobierno de la Ciudad el secretario de Obras, porque 
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no está siendo nombrado en este momento para ejercer un nuevo cargo público desde esta fecha, 
es un, digamos, un nombramiento político, es un anuncio anticipado, él entrará en funciones en 
el Gobierno federal a partir del 1 de octubre, mientras tanto, pues, sigue siendo el secretario de 
Obras en la Ciudad de México”, enfatizó Batres. 
 
Ante cierre fronterizo, México prevé exportar a EU con globos dirigibles 

(2024-07-01, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

Ante los diversos retos que existen en la frontera norte del país, como la falta de infraestructura 
y los constantes cierres por seguridad, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) reveló que analiza utilizar los zepelín o dirigibles para el movimiento de carga 
entre México y Estados Unidos. “Es una alternativa muy viable que podemos usar entre México 
y Estados Unidos, porque se harían viajes cortos para el traslado de diversos productos”, detalló 
Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transportes. 

Milenio Diario,  
 
El Futuro Incierto del IFT 

(2024-07-01, Gonzalo Rojon, El Heraldo de México (sitio), )  

Recientemente, Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, ha realizado nombramientos 
clave en su gabinete, incluyendo la designación de Jesús Antonio Esteva Medina como secretario 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Este movimiento es parte de una serie de 
anuncios en el equipo de Sheinbaum que busca consolidar su agenda política y administrativa. 
A pesar de la creación de la nueva agencia y de ambos nombramientos, aún es incierto el futuro 
que le depara al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Es importante recordar que, por 
declaraciones del actual presidente López Obrador, se había puesto en duda la continuidad del 
órgano regulador. 
 
Gobierno fija dos meses para concluir el puente Nichupté de Cancún 

(2024-06-30, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

Pese a un evidente retraso en el avance de obra, el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño, informó que el puente vehicular Nichupté que 
conectará el centro de Cancún con la zona hotelera quedará listo el 30 de agosto próximo. 
Aunque Nuño Lara aseguró que el puente estará listo en agosto próximo, es decir, en alrededor 
de dos meses, la obra tiene muy escaso avance en la parte que corre sobre la laguna Nichupté, 
por donde se extenderá alrededor de 8 kilómetros para desembocar en el kilómetro 12 del bulevar 
Kukulcán en la zona hotelera de Cancún. El avance más visible es en tierra, sobre el bulevar 
Colosio, donde inicia el viaducto elevado que debe continuar a ochos metros de altura sobre 
cuerpo lagunar, sin embargo, a simple vista es evidente que hay un progreso lento en la 
colocación de los pilotes sobre los que descansará la pesada estructura de concreto que 
conformará el puente. 
 
Detectó ASF quebrantos por 563 millones de pesos en 68 auditorías 

(2024-07-01, Redacción, El Independiente, . 11)  

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó quebrantos por 563 millones 636 mil pesos 
que corresponden a 68 auditorías practicadas en tiempo y forma por el órgano fiscalizador del 
gobierno federal. De esa cifra total que se debe aclarar, 457 millones 767 mil pesos corresponden 
al sector educación; seguido de 75 millones 641 mil pesos, de la Secretaría de Infraestructura, 
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Comunicaciones y Transportes (SICT); y Petróleos Mexicanos (Pemex) con poco más de 17 
millones de pesos. 
 
Ante los diversos retos en la frontera norte del país, la SICT revelaron que van a analizar 
utilizar los dirigibles para el movimiento de carga entre México y Estados Unidos. 
(2024-07-01, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte de México analiza la posibilidad 
de utilizar zeppelin o dirigibles para el transporte de carga entre México y Estados Unidos, frente 
a los desafíos que enfrenta la frontera norte del país, como la falta de infraestructura y los 
frecuentes cierres por seguridad. El subsecretario de Transporte, Rogelio Jiménez Ponce, 
destacó el renacimiento global de este medio de transporte, respaldado por un estudio de la 
Comisión Económica para América Latina y el Caribe. Los zeppelin de carga presentan ventajas 
en velocidad y costos, siendo hasta un 38.3% más económicos que los aviones, según la 
distancia, y superando a los camiones en velocidad al no depender de carreteras o infraestructura 
masiva. El Instituto Mexicano de Transporte señaló que, a pesar de los accidentes pasados 
debido a estructuras poco confiables, los dirigibles modernos están fabricados con materiales 
ligeros y resistentes, y cuentan con asistencia informática para un mayor control. Empresas 
líderes en el sector aéreo, como Airbus, Boeing y Embraer, así como la startup francesa de 
aeronáutica Flying Whales, han expresado su interés en participar en este proyecto, con planes 
de introducir un dirigible ecológico en México. El dirigible LCAA Zweitausendein, diseñado para 
transportar cargas pesadas, ya está listo para su implementación, según fuentes del sector 
aeronáutico. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Tamaulipas presenta una alta diferencia en los precios de la gasolina: estudio 

(2024-07-01, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Los consumidores de gasolina en Tamaulipas se enfrentan a una situación de contraste en 
cuanto a las variaciones de los precios. Se cuenta con el promedio más bajo en toda la República 
Mexicana en el producto Magna o Regular, sin embargo, se registran las brechas altas en los 
márgenes máximos y mínimos detectados en estaciones de servicio. Esto también tiene 
consecuencias entre empresarios dedicados a la comercialización de combustibles, derivado en 
las variaciones del costo por litro que impiden ofrecer tarifas competitivas, incluido en el Diésel, 
planteó el director general de la plataforma Petrointelligence, Alejandro Montufar Helu Jiménez, 
en la Onexpo Convención y Expo 2024, cuya sede fue Cancún hace días. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
La ASF señala 8 mdp sin aclarar por obra en pista del AICM 

(2024-06-30, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) determinó que el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) tiene pendiente de aclarar ocho millones 380,786 pesos por los trabajos 
de rehabilitación de la pista 05L-23R, los cuales estuvieron a cargo de Concretos Asfálticos 
Tecámac, quien ganó una licitación pública en noviembre del 2021 (el contrato fue por un monto 
de 4023.8 millones de pesos). Las anomalías detectadas en el AICM por la Auditoría con la 
contratación de la empresa Concretos Asfálticos Tecámac ocurrieron durante la gestión de Jesús 
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Rossano (que fue el primer director del AICM designado por el gobierno de la 4T y el segundo, 
de cinco, del actual sexenio). 

El Economista,  
 
Detectan compras 'fantasma' en Gobierno de David Monreal 
(2024-07-01, Luis Herrera, Reporte Índigo (sitio), )  

Las dependencias del Gobierno de Zacatecas, que encabeza el mandatario David Monreal Ávila, 
generaron un cuantioso daño patrimonial para la Hacienda del estado mediante la realización de 
compras y contrataciones “fantasma” en ámbitos como la seguridad pública, salud y el desarrollo 
de infraestructura, según información de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Las 
anomalías detectadas por la ASF incluyen la realización de compras y contrataciones de bienes 
y servicios inexistentes, la simulación de competencia entre concursantes por contratos de obra 
pública, y la autorización de inversiones públicas sobre terrenos sin certidumbre jurídica sobre 
sus verdaderos propietarios. 

Reporte Índigo,  

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Impulsan formación de jóvenes arquitectos 

(2024-07-01, Redacción, El Sol de San Juan del Río (sitio), )  

El Colegio de Arquitectos de San Juan del Río está impulsando a los jóvenes recién egresados 
de universidades a capacitarse y especializarse en diversas áreas de la industria de la 
construcción. El presidente de la asociación, Fidel Garduño Gómez, destacó la importancia de 
dar paso a las nuevas generaciones de profesionistas y apoyar sus propuestas e ideas. El Colegio 
ha firmado convenios de colaboración con instituciones como la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción y la Universidad Autónoma de Querétaro para ofrecer más 
oportunidades de capacitación. 
 
Proyectan más cargadores para autos eléctricos en municipios clave 

(2024-06-30, Redacción, Publimetro (sitio), )  

La iniciativa privada, en colaboración con el gobierno del estado, trabaja en la instalación de más 
cargadores para autos eléctricos en las regiones por donde cruza la red estatal que conecta con 
otras entidades vecinas. En entrevista, Gustavo Vargas Constantini, Presidente de la CMIC en 
Puebla, indicó que ya se ha trabajado con la Secretaría de Economía para instalar estos 
cargadores no solo en municipios denominados Pueblo Mágico, sino también en las principales 
carreteras de la entidad que conectan con regiones económicamente activas y municipios que 
conectan con otras entidades. 
 
#Michoacán | Inaugura Bedolla rehabilitación carretera Uruapan-Peribán 

(2024-06-30, Redacción, La Región MICH (sitio), )  

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, inauguró la rehabilitación del tramo 
carretero Capácuaro-Peribán, obra estatal donde se invirtieron 259 millones de pesos en 
modalidad multianual. Más de 47 kilómetros de longitud fueron intervenidos sobre esta vía que 
beneficia a 10 comunidades del municipio de Uruapan con una movilidad de alrededor de 14 mil 
vehículos promedio, diario. Participaron también el secretario de Comunicaciones y Obras 
Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez; los presidentes municipales de Uruapan, Los Reyes y 
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Peribán; diputadas locales y representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 
 
Industria de la Construcción trabajará de manera armoniosa con el gobernador electo 

(2024-06-30, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), )  

El sector de la construcción en Yucatán adelantó que trabajarán de manera armoniosa con el 
nuevo gobierno estatal, pues ven una buena disposición del gobernador electo Joaquín Díaz 
Mena de trabajar con la Iniciativa Privada por el bien de la entidad, aseguró el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria Construcción (CMIC) Estatal, Raúl Monforte González. Durante 

el proceso electoral, recordó, tuvieron una reunión con Díaz Mena para entregarle un documento 
con datos y propuestas de todos los sectores que involucran a la industria de la construcción 
como el hidráulico, civil, carreteras, viviendas. Ahora, el dirigente espera una reunión para 
puntualizar los temas de la agenda. 
 
¿Cuánto dinero necesitas para construir tu casa en México en 2024? 

(2024-06-30, José Luis Ortega Vidal, Noticias MVS (Sitio), )  

Para este 2024, la inflación en la industria de la construcción se situó en un 2.34%, según el 
Centro de Estudios de Ingeniería de Costos (Ceico) de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). La edificación residencial, que incluye la construcción de casas, ha 
visto un aumento de costos del 2.55% en comparación con el año anterior. Aunque este 
incremento es menor que en años previos, aún implica un ajuste significativo en los presupuestos 
de construcción. 
 
Incrementará el precio de las construcciones por aumento a aranceles: CMIC 

(2024-07-01, Giovanny Urenda, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El precio de las obras de construcción en Tijuana podría incrementar con el aumento a los 
aranceles, de acuerdo con Gabriel Vizcaíno Valenzuela, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana. “Cuando hacemos el presupuesto 
nosotros calculamos el precio del material, el precio de la obra, el precio de las maquinarias y 
una utilidad. El precio de los materiales es entre 30% y 35% del total de la obra, los materiales 
suben entonces este va a ser el incremento total en la obra”, dijo. Vizcaíno mencionó que los 
productos básicos como el cemento, el acero y las tuberías, en su mayoría se producen en 
México, incluso destacó que el acero ha bajado de precio, en cambio el cemento ha incrementado 
su valor 10% anualmente. 

Hiptex BC (Sitio),  
 
Alza a los aranceles pega a construcción 

(2024-07-01, Giovanny Urenda, BC El Sol de Tijuana, . 1, 3)  

El precio de las obras de construcción en Tijuana podría incrementar con el aumento a los 
aranceles, de acuerdo con Gabriel Vizcaíno Valenzuela, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana. “Cuando hacemos el presupuesto 
nosotros calculamos el precio del material, el precio de la obra, el precio de las maquinarias y 
una utilidad. El precio de los materiales es entre 30% y 35% del total de la obra, los materiales 
suben entonces este va a ser el incremento total en la obra”, dijo. Vizcaíno mencionó que los 
productos básicos como el cemento, el acero y las tuberías, en su mayoría se producen en 
México, incluso destacó que el acero ha bajado de precio, en cambio el cemento ha incrementado 
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su valor 10% anualmente. Sin embargo otros materiales que son importados tendrán un 
incremento, provocando un aumento al precio final de obras residenciales, detalló. 
 
Monserrat simula emergencia en su intento de comprar terreno para Bomberos 

(2024-06-30, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

Luego de demandar una declaratoria de emergencia de Protección Civil, para poder adquirir el 
terreno en el cual se ubica la estación número 1 de Bomberos desde hace 12 años, la alcaldesa 
de Tijuana, Monserrat Caballero anunció que la decisión final podría quedar en manos de Ismael 
Burgueño. Ese precio de comercialización fue calificado como excesivo por el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana, Gabriel Vizcaíno, 
mientras que el ex presidente del Colegio de Valuadores de Baja California, Leonardo Topete 
Sánchez, consideró que el precio demandado por el vendedor corresponde para un inmueble de 
uso comercial, del cual los compradores podrían recuperar su inversión, no para instalaciones 
sin fines de lucro y que ofrecen un servicio a la comunidad. 
 
Con reconstrucción de Puentes, Rutilio Escandón lleva justicia social a localidades de 
Villa Comaltitlán y Huixtla 

(2024-06-30, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio), )  

Al inaugurar la reconstrucción del Puente Huixtla en la localidad La Ceiba, en el municipio de 
Huixtla, y el Puente San Martín, en Villa Comaltitlán, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas 
destacó que estas obras de infraestructura son de gran impacto social porque al contribuir a la 
conectividad y la seguridad vial se fortalecen las actividades sociales, productivas, comerciales y 
económicas en las regiones Istmo Costa y Soconusco. Asistieron: la diputada presidenta de la 
Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Congreso del Estado, Yolanda del Rosario 
Correa González; el diputado federal del Distrito 7, José Juan Trinidad Balboa; el representante 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Chiapas, Pedro Infante 
Velázquez; el comisariado ejidal de la localidad 15 de Junio, José López Feliciano; el presidente 
de Colonos de Aquiles Serdán, Manuel Humberto Bravo; así como vecinas y vecinos 
beneficiados. 

ASICH Online,  
 
La industria de la construcción de Querétaro espera el cambio de gobierno para invertir 

(2024-06-30, Diario de Querétaro, Cobertura 360 (sitio), )  

La industria de la construcción y sus clientes en la entidad se mueven con cautela y están a la 
esperan al cambio de gobierno para conocer su visión del rumbo del país, y a partir de ello tomar 
sus decisiones de inversión. “Hay cautela, siempre un cambio genera una inestabilidad, y 
estamos justamente con la cautela, no solamente desde los gobiernos y dentro del organismo 
empresarial, y los mismos clientes”, dijo el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Querétaro, Oscar Hale. 
 
¡Capacitación de alto impacto! CMIC en Reynosa entrena operadores de retroexcavadora 

(2024-06-30, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Reynosa ha lanzado un 
curso especializado en la operación segura de retroexcavadoras dirigido a sus miembros ante la 
creciente demanda de mano de obra calificada. Guillermo Acebo Salman líder de la CMIC en 
Reynosa destacó la importancia de la formación continua para que los trabajadores puedan 
desempeñarse con un alto compromiso en seguridad. La capacitación es una herramienta clave 
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para mantener a la industria a la vanguardia de las necesidades laborales especialmente en la 
operación segura de retroexcavadoras. 

 

 


